
Vaksin
covid-19

Vaksin
covid-19

Peraturan Menteri Kesehatan Republik Indonesia Nomor 

10 Tahun 2021 Tentang Pelaksanaan Vaksinasi Dalam Rangka 

Penanggulangan Pandemi Corona Virus Disease 2019 (Covid-19)

Ayat 4 menyebutkan Penerima Vaksin 
dalam pelayanan Vaksinasi Program 
tidak dipungut bayaran/gratis.

Ayat 5 menyebutkan  Karyawan/ 
karyawati, keluarga dan individu lain 
terkait dalam keluarga sebagai penerima 
Vaksin Covid-19 dalam pelayanan 
Vaksinasi Gotong Royong tidak dipungut 
bayaran/gratis. 

ANGGARAN NEGARA
UNTUK PENGADAAN VAKSIN

APBN 2020: Rp35,1 triliun

APBN 2021: Rp13,9 triliun

Edisi	Senin	,	12	Juni	2021

H A R I A N KORAN DIGITAL 
LENTERA TODAY
Terbit Senin - Jumat 
12 Halaman

download edisi digital 

www.lenteratoday.com

CHECK DIGITAL EDITION

i tengah menggilanya penularan Covid-19 di Indonesia, pemerintah malah mengeluarkan kebijakan yang memicu kegaduhan. Melalui Kementerian Kesehatan (Kemenkes), DBadan Usaha Milik Negara (BUMN) Kimia Farma diizinkan melayani dan menjual vaksinasi corona. Ironis, sebab realisasi vaksinasi yang selama ini digeber secara gratis saja, 
baru mencapai 20% dari target 181,5 juta penduduk Indonesia yang harus divaksin agar tercapai kekebalan komunal. DPR RI hingga para ahli pun mengeluarkan kritikan tajam. 

Negara dinilai memanfaatkan bencana untuk mengeruk keuntungan melalui perusahaan pelat merahnya. Kecurigaan vaksin yang dibeli dengan APBN dijual, bahkan vaksin donasi 
dikomersialisasi pun menyeruak. Namun pemerintah ngotot, bila alasan memperbolehkan vaksinasi bayar sendiri Rp 879.140 per paket (2 dosis) di apotek-apotek, diharapkan 
mempercepat pencapaian herd immunity. Aneh! Gratis saja banyak yang belum sadar, apalagi bayar?

Baca	Hal	11

CURIGA KOMERSIALISASI 

VAKSINASI 
UU Bilang Gratis, DPR Minta Vaksin Corona Berbayar Dibatalkan 

KATANYA VAKSINASI CORONA 
GRATIS PAK?
"Jadi setelah menerima banyak masukan dari 
masyarakat dan setelah melakukan kalkulasi ulang, 
melakukan perhitungan ulang mengenai keuangan 
negara. Dapat saya sampaikan bahwa vaksin covid-19 
untuk masyarakat adalah gratis. Sekali lagi gratis, tidak 
d i ke n a ka n  b i aya  s a m a  s e ka l i . U n t u k  i t u  s aya 
instruksikan, dan saya perintahkan kepada seluruh 
jajaran kabinet, kementrian, lembaga dan pemerintah 
daerah untuk memprioritaskan program vaksinasi pada 
tahun anggaran 2021." 

Presiden	Jokowidodo	(16	Desember	2020)



Landasan Hukum
Terdapat dua Surat Edaran (SE) yang merevisi 
ketentuan sebelumnya. Perubahan SE tersebut ada 
di sektor perhubungan darat dan perkeretaapian. 
Kedua SE tersebut adalah: 

SE No 49 tahun 2021 tentang perubahan atas SE 
Menhub No 43 Tahun 2021 Petunjuk Pelaksanaan 
Perjalanan Orang Dalam Negeri Dengan 
Transportasi Darat Pada Masa Pandemi Covid-19. 

SE No 50 tahun 2021 tentang perubahan atas SE 
Menhub No 42 Tentang Petunjuk Pelaksanaan 
Perjalanan Orang Dalam Negeri Dengan 
Transportasi Perkeretaapian Pada Masa Pandemi 
Covid-19.

Perubahan PPKM Darurat 
Khusus perjalanan rutin dengan moda 
transportasi darat (kendaraan pribadi maupun 
angkutan umum), angkutan sungai, danau dan 
penyeberangan, dan kereta api komuter, dalam 
satu wilayah aglomerasi perkotaan, hanya berlaku 
untuk kepentingan sektor esensial dan sektor 
kritikal sesuai dengan ketentuan peraturan 
perundang-undangan terkait. 

Perjalanan tersebut wajib dilengkapi dengan 
persyaratan dokumen berupa: Surat Tanda 
Registrasi Pekerja atau Surat Keterangan lainnya 
yang dikeluarkan oleh Pemda setempat dan/atau 
surat tugas yang ditandatangani oleh pimpinan 
perusahaan atau pejabat minimal eselon 2 (untuk 
pemerintahan) dan berstempel/cap basah atau 
tanda tangan elektronik.

Perjalanan menggunakan pesawat 
Kartu vaksin pertama 

Surat keterangan hasil negatif tes RT-PCR yang 
sampelnya diambil dalam kurun waktu 
maksimal 2x24 jam. (syarat naik pesawat 
selama PPKM Darurat pada 3-20 Juli hanyalah 
dari 742 laboratorium yang tera�iliasi dengan 
Kementerian Kesehatan/Kemenkes). 

Sebelum keberangkatan mengisi e-HAC 
Indonesia. 

Perjalanan laut 
Bagi penumpang kapal laut dari dan ke wilayah 

Jawa dan Bali wajib menunjukkan:

Kartu vaksin pertama 

Surat keterangan hasil negatif RT-PCR Test 
yang pengambilan sampelnya diambil dalam 
kurun waktu maksimal 2x24 jam sebelum 
keberangkatan atau hasil negatif Rapid Test 
Antigen yang pengambilan sampelnya diambil 
dalam kurun waktu maksimal 1x24 jam atau di 
pelabuhan sebelum keberangkatan

Mengisi e-HAC Indonesia.

Perjalanan kereta api lokal 
Kereta api lokal seperti KRL maupun kereta dalam 
wilayah aglomerasi wajib menggunakan Surat 
Tanda Registrasi Pekerja (STRP) atau sejenisnya. 
Para pekerja esensial dan kritikal yang akan naik 
kereta api lokal wajib membawa: 

STRP atau surat keterangan lainnya yang 
dikeluarkan pemerintah daerah setempat, dan atau 
Surat tugas yang ditandatangani oleh pimpinan 
perusahaan atau pejabat minimal eselon 2 (untuk 
pemerintahan) dan berstempel/cap basah atau 
tanda tangan elektronik. 

Penumpang yg tidak bisa memenuhi ketentuan, 
dapat melakukan pembatalan di stasiun online, 
maksimal H+7 dari tanggal keberangkatan, 
pengembalian 100% di luar bea pesan.

Perjalanan kereta api jarak jauh 
1.	Perjalanan	KA	di	pulau	Jawa	

Menunjukan surat  hasi l  RT-PCR yang 
sampelnya diambil maksimal 2x24 jam atau 
antigen sampelnya diambil maksimal 1x24 jam 
dari keberangkatan KA 

Menunjukkan kartu/serti�ikat vaksin minimal 
dosis pertama 

2.	Perjalanan	KA	di	pulau	Sumatera	

Menunjukan surat  hasi l  RT-PCR yang 
sampelnya diambil maksimal 2x24 jam atau 
antigen sampelnya diambil maksimal 1x24 jam 
dari keberangkatan KA 

G e n o s e  t i d a k  b e rl a ku  s e b a ga i  sya ra t 
perjalanan KA.

BERLAKU 12 JULI, INI SYARAT LENGKAP PERJALANAN
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aman dan cakupan vaksinasi menjadi 
lebih tinggi," ujarnya.

Seperti diketahui, PPKM darurat 
mulai berlaku pada Sabtu (3/7) hingga 
Selasa (20/7) untuk daerah-daerah di 
Pulau Jawa-Bali. Sementara PPKM darurat 
yang berada di luar pulau Jawa dan Bali 
mulai berlaku pada Senin (12/7) 
hingga Selasa (20/7) di 15 kab/kota

Selain itu, Luhut menekankan pada 
jajaran pemerintah dan aparat ke-
amanan untuk memastikan masya-
rakat tidak ada masalah pemenuhan 
kebutuhan pokok. Dia juga meminta 
TNI/Polri mencari lokasi marginal di 
tiap daerah dan memastikan keter-
sediaan makanan bagi masyarakat.

Pemerintah juga ingin melakukan 
penyaluran secara micro targeting 
atau tersasar dengan detail. Terutama 
dalam distribusi vaksin, obat dan 
bantuan sosial.Hal ini khususnya bagi 
masyarakat di kawasan pinggirian. 
Menurut Dedy, penyaluran harus 
dilakukan secara cepat dan me-
nekankan masyarakat Indonesia tidak 
akan dibiarkan tidak bisa makan.

"Menteri Sosial (Tri Rismaharini) 
memimpin langsung pemutakhiran 
data terpadu kesehatan kesejahteraan 
sosial atau DTKS. Pemutakhiran data 
harus dilakukan karena proses terus 
menerus dan dinamis. Memper-
timbangkan warga yang pindah alamat, 
meninggal atau tingkat kesejahteraan 
berubah," jelas Dedy.(ist)

akarta - Koordinator PPKM Darurat JJenderal TNI (Purn.) Luhut Binsar 
Pandjaitan kembali mengingatkan 

agar seluruh jajaran di daerah me-
nekan mobilitas masyarakat saat 
PPKM Darurat. Targetnya, pada bulan 
Agustus nanti kasus harian Covid-19 di 
Indonesia bisa ditekan di bawah 
10.000. Saat ini kasus masih di atas 30 
ribuan per hari. Masih teramat tinggi.

"Koordinator PPKM Darurat juga 
memerintahkan penyekatan untuk 

menekan mobilitas masyarakat harus 
kuat dan tegas.  Karena apabila 
mobilitas dapat ditekan maka diper-
kirakan bulan Agustus kasus Covid-19 
bisa menurun sampai di bawah 10 ribu 
kasus per harinya," Juru Bicara Ke-
menterian Komunikasi dan Infor-
matika Dedy Permadi dalam ke-
terangan pers PPKM Darurat, Minggu 
(11/7). 

Di samping itu, ada syarat tambahan 
yang diberikan pada masyarakat yang 

ingin melakukan perjalanan dari satu 
daerah ke daerah lain.Hal itu berupa 
syarat kartu vaksinasi bagi masyarakat 
yang harus dibawa. Sehingga, d-
ipastikan masyarakat yang melakukan 
mobilitas tersebut dalam keadaan 
yang aman.

"Pemerintah juga te lah me-
mutuskan agar kartu vaksin menjadi 
salah satu syarat wajib melakukan 
m o b i l i t a s  u n t u k  m e m a s t i k a n 
perjalanan masyarakat yang sehat dan 

TARGET LUHUT AGUSTUS KASUS 
DI BAWAH 10 RIBU/HARI, AMBISIUS? 
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Mulai	Senin	(12/7/2021)	hari	ini	PT	KAI	akan	memperketat	syarat	penumpang	Kereta	Rel	Listrik	(KRL)	saat	PPKM	Darurat	di	Jawa	dan	Bali.

Indonesia Darurat Covid-19 
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Saran IDAI yang perlu diperhatikan 
sekolah saat melakukan PTM

1. Sekolah harus menyediakan fasilitas cuci 
tangan pakai sabun dan sanitasi sekolah yang 
layak. 

2. Pemeriksaan swab berkala. 

3. Kegiatan belajar mengajar di luar ruangan 
(outdoor) 

4. Membuka jendela kelas dan menggunakan 
HEPA filter. 

 

5. Saat PTM terbatas harus dibentuk dalam 
kelompok belajar kecil sehingga contact 
tracing lebih mudah.

 

6. Hindari kerumunan dengan mengatur 
jadwal masuk dan pulang murid. 

7. Murid diwajibkan menggunakan masker. 

8. Anak dengan komorbiditas dianjurkan 
tetap sekolah daring.

parlementtoday
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DPR DESAK NADIEM JADIKAN SEKOLAH ZONA TERAMAN 

akarta- Survei Perhimpunan Pen-Jdidikan dan Guru (P2G) menyebut-
kan mayoritas orang tua murid 

menyetujui dimulainya sekolah tatap 
muka pada tahun ajaran baru 2021/ 
2022 yang akan digelar 12 Juli 2021. 
Persoalan psikologis anak jadi per-
timbangan orang tua.

Hasil survei menyebutkan, se-
banyak 43,9 persen orang tua mem-
berikan persetujuan belajar tatap 
muka digelar. Sementara 32,2 persen 
orang tua menyatakan ragu-ragu dan 
23,9 persen tidak setuju.

Melihat hasil jajak pendapat ter-
sebut, Ketua Komisi X DPR Syaiful 
Huda meminta Kementerian Pen-
didikan, Kebudayaan, Riset, dan 
Teknologi (Kemdikbudristek) tidak tinggal 

diam. Syaiful menilai perlu ada te-
robosan dari Menteri Nadiem Makarim 
untuk menciptakan sekolah menjadi 
tempat paling aman dari Covid-19 
untuk anak-anak.

"Walau di tengah kenaikan tren 
naik ini, diminta untuk ada PTM tatap 
muka, semangat ini harus direspons 
oleh Kemendikbud, dengan cara apa?," 
kata Syaiful dalam konferensi virtual, 
Minggu (11/7)."Bagaimana menjadi-
kan sekolah menjadi tempat paling 
aman untuk anak-anak," sambungnya.

Syaiful  mengatakan Kemdik-
budristek seharusnya tidak pasrah 
begitu saja saat Indonesia mengalami 
darurat pendidikan di tengah ke-
bijakan PPKM darurat. Syaiful me-
minta Kemdikbud Ristek proaktif 

kompetensi pengajaran.
"Sisanya alasan lain-lain seperti 

pada PJJ (Pembelajaran Jarak Jauh) 
umumnya guru hanya memberi tugas 
saja. Jadi orang tua yang setuju 
mayoritas memberi alasan psikologis 
(anak)," ujar Iman.

Di sisi lain menurut Iman jumlah 
anak-anak penderita COVID-19 di 
Indonesia merupakan yang paling 
tinggi di dunia. Karena itu diperlukan 
edukasi dan sosialisasi yang utuh bagi 
orang tua.Survei ini dilaksanakan 
selama 3 hari mulai 5 Juli-8 Juli 2021. 
Sebanyak 9.287 orang tua siswa dari 
jenjang pendidikan SD/MI-SMP/MTs-
SMA/ SMK/MA di 168 kota/kabupaten 
dan 34 provinsi di Indonesia menjadi 
responden.

Teknik pengumpulan data survei 
ini dilakukan melalui kuisioner semi 
tertutup berbasis Web yang meng-
gunakan aplikasi Google Form disebar 
via aplikasi Whatsapp ke seluruh 
jaringan guru P2G."Anak dari res-
ponden bersekolah di SD 12,9 persen, 
MI 5,7 persen, SMP 20,8 persen, MTs 
7,3 persen, SMA 42,5 persen, Madrasah 
Aliyah 1,8 persen, dan SMK 8,9 
persen," ujar Iman.

Sementara orang tua yang ragu-
ragu atau tidak setuju sekolah tatap 
muka digelar hampir 75 persen 
menyatakan alasan penolakan karena 
kasus Covid-19 semakin meningkat 
dan kemudian 21,4 persen siswa 
belum tuntas divaksinasi."Ada pula 
yang menyatakan sekolah berada di 
zona merah atau oranye, lalu sekolah 
belum memenuhi fasilitas pendukung 
protokol kesehatan, dan guru belum 
tuntas divaksinasi," ujar Iman.(ist)

menanggapi suara yang menyangkut 
hajat banyak orang ini.

"Saya kira perlu ditebus dengan 
cara Kemdikbud proaktif mengambil 
inisiatif-inisiatif supaya 43,9% yang 
menghendaki ini ada modul modelnya 
yang itu bisa diambil inisiatifnya oleh 
Kemdikbud," tutur Syaiful.

Politikus PKB ini melihat feno-
mena yang terjadi saat ini justru ada 
sebagian siswa yang terjangkiti virus 
Corona saat berada di dalam rumah. 
Ini artinya, kata Syaiful, para siswa ini 
terkena Covid-19 di luar sekolah.

"Yang memang di rumahnya tidak 
aman dan ini tera�irmasi, hari ini 
banyak siswa-siswi kita terkena Covid 
karena tidak sekolah, artinya kan dia 
terkena Covid di luar sekolah, jumlah-
nya tinggi, IDI mengkhawatirkan itu, 
cukup tinggi. Ini mereka terkon�irmasi 
terkena Covid bukan karena sekolah 
tapi karena tidak sekolah," ungkapnya.
Hanya	23,9%	yang	Tak	Setuju

Sebelumnya, Kepala Bidang Advo-
kasi P2G Iman Zanatul Haeri memapar- 
kan 23,9 persen orangtua tidak setuju 
sekolah tatap muka."Mayoritas orang 
tua memang setuju akan dimulainya 
pembelajaran tatap muka," ujar Iman 
saat memaparkan hasil Survei Nasional 
Sikap Orang Tua Terhadap Vaksinasi 
Anak dan Pembelajaran Tatap Muka 
Juli 2021 secara daring Minggu (11/7). 

Para orang tua yang setuju sekolah 
tatap muka tersebut sebanyak 41,3 
persen memberi alasan anaknya bosan 
atau jenuh di rumah. Kemudian 24,7 
persen menyebut anak hanya bermain 
game, 21,2 persen beralasan sinyal 
internet susah sekali di daerahnya, 9,3 
persen karena orang tua tidak memiiki 

H A R I A N

Uji	coba	PTM	di	SDN	
Kebayoran	Lama	Selatan	
Pagi	17,	Jakarta.
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Hasil Survei Mayoritas Ortu Setuju PTM 
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LITAR-Langkah pamungkas Bdiambil Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Blitar terkait dugaan 

pencemaran lingkungan oleh PT 
Green�ields. Surat teguran ketiga telah 
dilayangkan. Bila dalam 7 hari sejak 
diterbitkannya surat tak ada per-
baikan, maka pemerintah setempat 
akan melakukan penutupan pabrik 
susu tersebut.

"Dalam Surat Teguran ketiga atau 
terakhir ini, Green�ields diberikan waktu 
7 hari untuk melaksanakan penanganan 
limbah dan melaporkan perkem-
bangannya," ujar Wakil Bupati Blitar, 
Rahmat Santoso, Minggu (11/7).

Dia menyampaikan kalau Surat 
Teguran ke-3 dari Bupati Blitar, Rini 
Syarifah kepada PT Green�ields Indo-
nesia telah terbit 9 Juli 2021. Artinya, 
bila dihitung mundur 7 hari maka 
deadlinenya pada tanggal 16 Juli 2021 
mendatang.

Lebih lanjut Wabup Rahmat menga- 
takan, secara umum isi Surat Teguran 
ketiga ini sama dengan Surat Teguran 
kedua. Yang membedakan adalah 
adanya tambahan poin ke-4 yang 
disebutkan hasil survei atau penge-
cekan ke Sungai Genjong di Kecamatan 
Wlingi pada 8 Juli 2021. "Sehari se-
belum diterbitkannya Surat Teguran 
ketiga, dilakukan cek kondisi Sungai 
Genjong dan ternyata hasilnya masih 
ditemukan adanya pencemaran limbah 
dari Green�ields," jelasnya.

Kondisi inilah yang semakin me-
nguatkan terbitnya Surat Teguran 
ketiga, serta membuat kesal Pemkab 
Blitar. "Karena itu kami akan tegas 
menutup Green�ields, tentunya sesuai 
dengan mekanisme dan aturan yang 

ada," tandas Wabup Rahmat yang juga 
Ketua Umum DPP Ikatan Penasehat 
Hukum Indonesia (IPHI) ini.

Meskipun kewenangan mengeluar- 
kan izin dari provinsi dan pemerintah 
pusat atau kementerian, Bupati Blitar 
selaku kepala daerah yang bertanggung- 
jawab terhadap wilayah dan warganya. 
Pihaknya akan mengajukan permohonan 
pencabutan izin dan penutupan PT 
Green�ields. "Selama proses pencabutan 
izin, Green�ields akan ditutup. Karena 
sesuai prosedur sudah kita berikan 
peringatan (surat teguran 3 kali), serta 
melanggar pernyataan atau komitmen- 
nya untuk menjaga lingkungan dan 
tidak secara sengaja membuang 
limbah ke sungai," tegasnya.

Untuk diketahui, Surat Pernyataan 
yang dibuat PT Green�ileds Indonesia 
No. 024/ESG-DF/GI/V/2021 ter-
tanggal 27 Mei 2021 isinya menya-
takan, “Sesuai komitmen kami untuk 
ikut melestarikan lingkungan, kami 
tidak ada akan membuang/ meng-
alirkan limbah secara sengaja ke 
sungai.” Ditandatangani oleh Direktur 
PT Green�iields Indonesia, Heru Setyo 
Prabowo diatas materai Rp 10.000. 

"Kalau mengingkari surat per-
nyataan tersebut, serta terbukti sengaja 
membuang limbah ke sungai ya di-
tutup saja. Apalagi dana Coorporate 
Social Responsibility (CSR) atau 
Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan 
tidak jelas, buat apa kalau tidak ada 
manfaatnya buat Kabupaten Blitar," 
beber politisi dari PAN ini.

Bila terjadi penolakan atau ke-
beratan dari pihak PT Greendields, 
Wabup Rahmat mempersilahkan 
menempuh jalur hukum menggugat 

teguran juga disampaikan kepada ke-
pada Asisten Deputi Strategis dan 
Kebijakan Percepatan Investasi Ke-
menkomarves, Deputi Bidang Pe-
nanaman Modal Direktur Wilayah IV 
Kemeninves/BKPM dan Kepala DLH 
Provinsi Jatim.

Tindakan tegas Pemkab Blitar ini 
diperkuat dengan adanya gugatan 
class action 258 Kepala Keluarga (KK) 
dari 2 kecamatan yakni Doko dan 
Wlingi yang terdampak limbah Kepada 
PT Green�ields, serta Gubernur Jatim 
dan DLH Provinsi Jatim sebagai turut 
tergugat 1 dan 2 untuk menuntut ganti 
rugi materiil dan immateriil.

PNBlt dan jadwal sidang pertama 
pada 21 Juli 2021 mendatang. Warga 
yang menggugat dari kelompok petani, 
peternak ikan, peternak kambing dan 
Sapi serta masyarakat biasa pengguna 
air sungai. Besarnya gugatan materiil 
bervariasi mulai dari Rp 2,4 juta - Rp 
40 juta/2 tahun, kemudian gugatan 
immateriil sebesar Rp 100 juta/KK jika 
ditotal mencapai miliaran rupiah.(ais)

P e m k a b  B l i t a r.  " I n t i n y a 
Green�ields harus tutup, kalau 
mau gugat silahkan ke PN atau 
PTUN," pungkasnya.

D i t a m b a h k a n  W a b u p 
Rahmat kalau kasus ling-kungan 
hidup ini menjadi perhatian 
publik, bahkan DPRD Provinsi 
Jatim dan Walhi Jatim juga 
memberi-kan dukungan dan 
perhatian khusus. "Jadi Pemkab 
Blitar tidak akan main-main 
untuk nenuntaskan masalah 
limbah ini, apalagi menyangkut 
ke-sehatan dan kesejahteraan 
wa r g a  K a b u p a t e n  B l i t a r," 
imbuhnya.

Seperti diberitakan sebelumnya, 
Bupati Blitar, Rini Syarifah telah 2 kali 
melayangkan Surat Teguran kepada PT 
Greem�ields Indonesia yang berlokasi 
di Desa Ngadirenggo, Kecamatan Wlingi, 
Kabupaten Blitar. Surat Teguran Ke 1 
diterbitkan 7 Juni 2021, kemudian 
Surat Teguran Ke 2 kembali di-
layangkan pada 29 Juni 2021. Ternyata 
meskipun sudah 2 kalindiberikan 
teguran, perusahaan pengolahan susu 
sapi ini ditemukan tetap membuang 
limbahnya ke sungai. Bahkan pem-
buangan limbah kotoran sapi ke sungai 
ini sudah berlangsung sejak 2018 lalu, 
hingga mengakibatkan kerugian warga 
yang tinggal di sepanjang Sungai 
Genjong dan Sungai Lekso.

Termasuk adanya teguran dan 
sanksi dari Dinas Lingkungan Hidup 
Provinsi Jatim pun, mengenai pe-
ngelolaan air limbah peternakan dan 
pembangunan IPAL. Untuk menunjuk-
kan keseriusan Pemkab Blitar dalam 
menyelesaikan masalah ini, surat 

ALANG- Bed Occupancy Rate M(BOR) Instalasi Gawat Darurat 
( IGD) Rumah Sakit  (RS) 

rujukan Covi-19  Kota Malang over-
load. Menurut catatan, dari kuota yang 
ada jumlah pasien yang membutuhkan 
bed (tempat tidur) tembus angka 
159%. Tak hanya itu, ledakan infeksi 
corona juga memicu antrean pasien 
meninggal untuk dimakamkan.

“ I G D  s a a t  i n i  s u d a h 
overload, tidak lagi bisa 
memasukkan pasien, mau 
ditaruh di mana lagi kalau IGD 
juga sudah penuh?” ujar dr. 
Husnul Muarif, Kepala Dinas 
Kesehatan Kota Malang saat 
dihubungi Minggu (11/ 7).

Untuk diketahui, pada 
Sabtu (10/7) ada 7.984 orang 
yang terkon�irmasi positif 
Covid-19, dengan 685 orang 
meninggal  dunia  akibat 
covid19. Angka ini bisa terus 
bertambah, sedangkan ka-
pasitas untuk penanganan 

kasus corona makin terbatas.  “Maka 
dari itu kami sangat berharap kepada 
masyarakat untuk patuhilah protokol 
kesehatan, jangan takut vaksin, jika ada 
kesempatan untuk menerima vaksin, 
segera lakukan, karena itu adalah 
ikhtiar untuk melawan penye-baran 
virus Covid-19 ini,” lanjutnya.

“Jenazah covid saja masih harus 

rujukan.Secara rinci, lanjutnya, di rumah 
sakit rujukan, termasuk fasilitas pe-
nanganan Covid-19 d Kota Malang, 
saat ini ada sebanyak 925 tempat tidur 
yang dipergunakan untuk isolasi pasien 
Covid-19.

Sementara untuk tempat tidur 
pada intensive care unit (ICU), saat ini 
ada sebanyak 41 unit yang tersebar di 
berbagai rumah sakit rujukan pe-
nanganan Covid-19. Penambahan ka-
pasitas ICU, diakuinya, tidak mudah, 
karena juga diperlukan penambahan 
alat-alat medis, seperti ventilator. 
"Untuk ICU, jika menambah tempat tidur, 
harus menambah alat, seperti venti-
lator. Untuk saat ini tersedia 41 bed, 
dan itu terisi 100 persen," kata-nya.

Di wilayah Kota Malang, terdapat 
11 rumah sakit rujukan penanganan 
Covid-19. Selain rumah sakit rujukan, 
juga telah dibuka Rumah Sakit 
Lapangan Idjen Boulevard, dan rumah 
isolasi yang berada di Jalan Kawi, Kota 
Malang.(ree)

antre untuk dimakamkan, ini karena 
Covid di Kota kita memang sedang 
gawat darurat, jadi mari patuhi pro-
tokol kesehatan,” pungkasnya.

Dinas Kesehatan Kota Malang me-
nyatakan terus berupaya menambah 
kapasitas tempat tidur yang diperguna- 
kan untuk merawat pasien yang ter-
papar virus corona jenis baru, seiring 
dengan meningkatnya kasus kon-
�irmasi COVID-19.

Sebelumnya, dr Husnul menjelas-
kan saat ini total tempat tidur yang 
tersedia di Kota Malang untuk penanganan 
Covid-19 tersedia lebih dari 900 unit. 
"Penambahan bed selalu dilakukan 
oleh rumah sakit rujukan. Sebelumnya 
ada kurang lebih 800 bed, saat ini 
sudah di atas 900 bed," katanya.

Husnul menjelaskan, penambahan 
tempat tidur untuk penanganan pasien 
kon�irmasi positif Covid-19 tersebut 
dilakukan dalam upaya untuk menurun- 
kan tingkat keterisian, atau bed occu-
pancy ratio (BOR) pada rumah sakit 

GREENFIELDS DIDEADLINE 7 HARI, ATAU DITUTUP 
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IDG DI KOTA MALANG OVERLOAD, PEMAKAMAN ANTRE 

Kepala	Dinas	Kesehatan	Kota	Malang	dr	Husnul	Muarif
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Pandemi Covid-19 

Pemkab Blitar Layangkan Surat Teguran Ketiga

Wakil	Bupati	Blitar,	Rahmat	Santoso
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akarta- Pemberlakuan Pembatasan JKegiatan Masyarakat (PPKM) yang 
telah berjalan selama lebih dari 

sepekan tampaknya belum bisa me-
ngedalikan penyebaran Covid-19. Angka 
kematian akibat corona di Indonesia 
masih terus bertambah. Paling banyak 
terjadi di Pulau Jawa.

Pada Minggu (11/7), ada pe-
nambahan 1.007 kasus kematian akibat 
Covid-19. Dari jumlah tersebut, hampir 
70 persen disumbangkan oleh daerah-
daerah di Pulau Jawa. Secara total 
kumulatif di tanah air sudah 66.464 
orang menjadi korban virus ini.

Berdasarkan data, Jawa Timur men- 
catatkan 279 kematian. Disusul ke-
mudian Jawa Barat 269, Jawa Tengah 
152, DKI Jakarta 54, dan DI Yogyakarta 
50.

Sementara kasus harian ber-
tambah 36.197. Dengan demikian, 
kasus Covid-19 di Indonesia me-

nembus 2,5 juta atau tepat-
nya 2.527.203.Satgas Covid-
19 juga melaporkan ada 
k a s u s  s e m b u h  3 2 . 6 1 5 
sehingga total  menjadi 
2.084. 724. Sementara itu, 
kasus meninggal bertambah 
1.007 sehingga akumu-
lasinya menjadi 66.464.Data 
itu juga melaporkan ada 
376.015 kasus aktif atau 
bertambah 2.575 dibanding 
kan kemarin.

Epidemiolog Grif�ith 
University Dicky Budiman 
m e m b e r i k a n  c a t a t a n 
p e n t i n g  te r ka i t  p e l a k -
sanaan PPKM Darurat ini. 

Menurut Dicky, pertumbuhan kasus 
(growth rate) masih mengalami 
peningkatan dari 38,3 persen di awal 
pelaksanaan PPKM Darurat, menjadi 
45,4 persen pada 9 Juli 2021. Pening-
katan juga terjadi pada angka repro-
duksi virus dari 1,37 persen menjadi 
1,4 persen. 

Menurut Dicky, angka menunjuk-
kan bahwa bila test positivity rate 
Indonesia saat ini masih sangat tinggi, 
belum merata dan setara. Sebagai per-
bandingannya , perlu 12,1 tes untuk 
menemukan satu kasus kon�irmasi di 
Malaysia, 80 tes di Vietnam, 6.596 tes 
di Singapura, serta juga 8,5 tes di 
Filipina. 

"Semakin banyak tes dilakukan 
untuk menemukan satu kasus positif, 
berarti semakin bagus dan terkendali. 
Untuk itu posisi kita masih kritis," 
ujarnya. 

Dicky menuturkan, data tersebut 
harus dijadikan modal pemerintah untuk 
terus melakukan perbaikan, guna men- 
cegah potensis ledakan besar di akhir 
Juli 2021. Ia mengingatkan, esensi 
PPKM Darurat sebelumnya yang disampai- 
kan penguatan 3T, vaksinasi, dan 
pembatasan. 

Dicky juga menjelaskan, salah satu 
penyebab tingginya angka kematian di 
Indonesia adalah kegagalan 3T (testing, 
tracing, treatment) dalam menemukan 
kasus secara dini dan cepat di masya-
rakat. "Makanya 3T itu ditingkatkan, 
500.000 (test) itu minimal dan secara 
merata. Saya lihat daerah ini belum 
semuanyamemiliki komitmen," kata 
dia. 

"Kunjungan ke rumah-rumah juga 
penting untuk menemukan kasus 
infeksi di rumah-rumah di masyarakat, 
sehingga bisa cepat ditangani agar 
angka kematian bisa dikurangi," 
lanjutnya. Dicky mengatakan, testing 
merupakan tumpuan dalam mene-
mukan dan menyelesaikan kasus serta 
potensi penularannya. (ist)

"Artinya belum berhasil, karena 
untuk melihat evaluasi, keberhasilan 
intervensi ya dari dua ini terutama," 
kata Dicky.

Dicky juga melihat adanya pe-
ningkatan angka kematian, dari 219 
per 1 juta penduduk menjadi 236 per 1 
juta penduduk selama seminggu PPKM 
Darurat. Untuk kapasitas testing Covid-
19, terjadi peningkatan dari 49,8 per 
1.000 orang menjadi 52 per 1.000 
orang. "Ada sedikit peningkatan, tapi 
ini belum memadai. Bahkan jauh dari 
memadahi, karena dilihat dari test 
positivity rate 3 Juli 24,1 persen, per 9 
Juni hanya meningkat 26,6 persen," 
jelas dia. 

"Ini menandakan belum memadai-
nya tes, masih belum bisa menjangkau 
dan menemukan kasus infeksi ," 
sambungnya. Hal tersebut juga terlihat 
dari tes untuk setiap satu kasus kon-
�irmasi. Pada 3 Juli, memerlukan 4,1 
tes untuk menemukan satu kasus kon-
�irmasi positif Covid-19 dan turun 
menjadi 3,8 tes pada 9 Juli 2021. 

HAMPIR 70% DI JAWA, JATIM JADI 'BIANG KEROK' 

Sejumlah	ambulans	pengantar	jenazah	Covid-19	terlihat	
di	TPU	Rorotan,	saat	terjadi	lonjakan	kasus	di	Jakarta	7	Juli	lalu

URABAYA - Pemerintah Kota S(Pemkot) Surabaya memulai 
memberikan vaksin kepada anak-

anak yang berusia 12 tahun ke atas. 
Ditargetkan 20 ribu anak bisa divak-
sinasi dalam sehari.

"Kami mengutamakan anak-anak 
yang asli Surabaya.Targetnya 20 ribu 
hari ini. Kami terus melakukan per-
cepatan, dan berusaha untuk men-
jangkau lebih luas target masyarakat 
Surabaya mendapatkan vaksin," ujar 
Walikota Surabaya, Eri Cahyadi yang 
hadir dalam vaksinasi Covid-19 untuk 
anak di Stadion Gelora 10 November, 
Kecamatan Tambaksari ,  Minggu 
(11/7).

Dia mengatakan, anak-anak yang 
mengikuti vaksin ini berasal dari SD, 
SMP dan SMA yang sudah men-
dapatkan undangan. Mereka sebelum-
nya telah masuk dalam pendataan. Me-
nurutnya, sasaran peserta vaksinasi dosis 
pertama kali ini memang ditujukan 
bagi anak muda. Mengingat, kelompok 
usia tersebut sangat rentan terhadap 
serangan varian Delta asal India. 

" K a m i  u n d a n g  a g a r  p e l a k -
sanaannya lebih cepat. Yang jelas 
pastinya dilakukan seluruh sekolah di 
Surabaya sesuai undangan," lanjutnya.

Terkait vaksinasi untuk dewasa 
(18 tahun ke atas) Eri mengatakan 
ketersediaan vaksin saat ini masih 
habis. "Vaksin dewasa saat ini habis, 
jadi kami menantikan dari Menkes. 
Kami sudah kirim surat dan me-
nyampaikan laporan ke Gubernur. 
Semoga ada vaksinasi yang datang bisa 
diberikan kepada kami supaya bisa 
dilakukan kembali," terang Eri.

Sementara itu, Kepala Dinas Pen-
didikan Kota Surabaya, Supomo, men-
jelaskan, sebanyak 15 ribu anak meng-
ikuti kegiatan vaksinasi hari ini. 
Sasarannya usia 12 sampai 17 tahun. 
"Ada 146 sekolah. Syarat syaratnya 
Bawa Kartu Keluarga, Kartu Pelajar. 
Sampai hari ini saja pelaksanaannya," 
tuturnya.

Sementara itu, salah satu peserta 
penerima vaksin, Saula Alindra, siswi 
SMPN 1 Kelas 8, mengaku tidak ada 
rasa sakit sama sekali setelah men-

(Dispendik) Surabaya terkait dengan 
pendataan pendataan siswa yang me-
menuhi kriteria usia untuk vaksinasi. 

Selain itu, lanjut dia, Dispendik Sura- 
baya juga segera sosialisasi ke-pada 
sekolah dan orang tua untuk mem-
berikan penjelasan mengenai penting-
nya kenapa harus ada vaksinasi untuk 
anak. "Untuk kedepannya vaksinasi 
harus tetap atas izin orang tua dari si 
anak," ujarnya. (ard) 

dapatkan vaksin."Semoga 
pandemi Covid-19 bisa 
cepat hilang. Bisa se-
kolah tatap muka lagi. 
Persiapannya cuma isti-
rahat cukup," pungkas-
nya. 
DPRD	Usul	Pelaksanaan	
di	Sekolah 

Terpisah, Wakil Ketua 
DPRD Sura-baya Reni 
Astuti mengusulkan agar 
vaksinasi Covid-19 untuk 
anak-anak usia 12-17 
tahun dilakukan di se-
k o l a h  m a s i n g -
masing."Vaksinasi tetanus, campak, 
difteri yang sebelumnya maupun yang 
secara berkala sudah dijalankan di 
sekolah oleh petugas puskesmas 
setempat. Sehingga, pola atau skema 
va ks i n a s i  d i  s e ko l a h  j u ga  b i s a 
dilaksanakan ketika vaksinasi COVID-
19," katanya.

Oleh karena itu, Dinas Kesehatan 
(Dinkes) Surabaya segera berkoor-
dinasi dengan Dinas Pendidikan 

TARGETKAN 20 RIBU ANAK, SURABAYA MULAI 
VAKSINASI 12 TAHUN PLUS 

Seorang	anak	tampak	takut	saat	mendapatkan	
vaksinasi	Covid-19	di	Stadion	Gelora	10	November,	Kecamatan	

Tambaksari,	Minggu	(11/7/2021).
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Kematian Harian Covid Tembus 1.007 Orang 

No
1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.
8.
9.
10

PROVINSI
DKI Jakarta
Jawa Barat
Jawa Tengah
Jawa	Timur
DI Yogyakarta
Kalimantan Timur
Banten
Riau
Kepulauan Riau
Bali

Total Kasus
13133
6704
2575
2419
1895
1134
679
653
651
561

Total Sembuh
20602
3583
2424
1434
710
422
305
373
504
298

Total Meninggal
54
269
152
279
50
53
9
15
3
9

LAPORAN MEDIA HARIAN COVID 19 TANGGAL 11 JULI 2021 PUKUL 12.00 WIB

data	dapat	
berubah	sesuai	
hasil	veri�ikasi
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Impression

Mikha Tambayong tengah berbahagia lantaran salah satu keinginan mendiang ibunya dapat terwujud. Kini artis 

berusia 26 tahun ini tengah menempuh pendidikan S2 guna meraih gelar magister. Namun ada yang membuat 

sedih karena pandemi sementara dia harus kuliah via online.

MIKHA 
TAMBAYONG 

Bahagia Campur Sedih 
Kuliah S2 di Harvard University

Foto	:	instagram.com/miktambayong
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IMPRESsion
eski	kariernya	berjalan	
m u l u s , 	 M i k h a 	
Tambayong	 menjadi	
salah	 satu	 artis	 yang	
tetap	 memperhatikan	
urusan	 pendidikan.	

Diakuinya,	 apa	 yang	 dilakukan	 Mikha	
kini	merupakan	pesan	sang	mama	yang	
terus	 diingatnya	 sebelum	 meninggal	
dunia.“Aku	 lagi	 ambil	 master,	 pesan	
mamaku,	pesan	beliau	mama	penginnya	
kamu	 sampai	 S2	 ya.Pas	 mamaku	
meninggal	 aku	 langsung	 cari	 sekolah,	
aku	 langsung	mikirin	 apa	 sih	 yang	 dia	
suka	 dipesankan,” 	 ucap	 Mikha	
Tambayong	 dikutip	 di	 kanal	 YouTube	
MrsAyuDewi.

“She	want	me	continue	education.	Aku	
lanjutin,	 aku	 langsung	 apply	 S2	 di	 luar	
negeri.Aku	keterima	kan,	aku	ambil	di	luar	
negeri,”	sambung	Mikha.

Mikha	 mengaku	 bahwa	 sudah	 sejak	
lama	 dirinya	 ingin	 melanjutkan	 studi	
Magister	ke	Harvard	University.Akan	tetapi,	
keinginannya	itu	mesti	tertunda	lantaran	ia	
yang	sibuk	syuting.

	 “Aku	 sudah	 pengin	 dari	 dulu.	 Aku	
curhat	ke	mamaku,'Mam,	aku	pengin	banget	
masuk	 Harvard'.	 Akhirnya,	 aku	 diterima	
double.	Di	sini	sama	di	Harvard,”	kata	Mikha.

Meski	 ia	 telah	 diterima	 di	 kampus	
impiannya,	 namun	 Mikha	 tak	 bisa	
berangkat	 ke	 Amerika	 lantaran	 pandemi	
Covid-19.

Alhasil	selama	pandemi	ini	Mikha	mesti	
belajar	 online.“Enggak	 bisa	 berangkat	
karena	pandemi.	Jadi	aku	sebenarnya	cuma	
ngambil	 International	 class	 aja.	 Karena	
enggak	berangkat,	semua	online.	Agak	sedih	
karena	kita	kan	mau	ambil	experience-nya	
ke	sana.	Ya	sudahlah	it's	okay,”	ucap.

Semangat	 Mikha	 tak	 langsung	 drop	
meski	mengikuti	kelas	secara	online,	justru	
ia	 bersemangat	 demi	 mengantongi	 gelar	
magister	 guna	 mewujudkan	 impian	
ibunya.“Sekarang	aku	lagi	ngerjain	tesis.	Jadi	
one	of	mind	goals	sekarang,”	tutur	Mikha.

Hidup	Berubah	Usai	Ibunda	Wafat
Sudah	dua	 tahun	berlalu	 sejak	Mikha	

Tambayong	 terpaksa	 menelan	 pahitnya	
kehilangan	salah	satu	orang	terdekat	dalam	
hidup.	Pada	3	Maret	2019	lalu,	ibundanya,	
Deva	 Sheila	 Tambayong,	meninggal	 dunia	
usai	berjuang	melawan	penyakit	autoimun.

Hingga	kini,	rupanya	Mikha	Tambayong	
masih	belum	sepenuhnya	 lepas	dari	duka	
akibat	kehilangan.	“Jujur,	ya.	Aku	kayaknya	
sampai	 detik	 ini	 masih	 setiap	 hari	 pasti	
masih	ada	aja	rasa	sedih	gitu,	apalagi	kayak	
bangun	tidur	biasanya,	kan,	lihat	mamaku.	
Even	 though	 it's	been	 like	 two	years,	 tapi	
tetap	aja	masih...	enggak	bakal	hilang,	deh,	
pokoknya.	 Pasti	 akan	 ada	 yang	 hilang	 aja	
pokoknya	 dari	 kita.	 Apalagi	 dekat	 banget,	
kan,	aku	juga	sama	mamaku,"	tuturnya.

Meski	 demikian,	 Mikha	 Tambayong	
sudah	 bangkit	 dari	 keterpurukan.	
Sebelumnya,	 aktris	 berusia	 26	 tahun	 itu	
sempat	 terpukul	 atas	 kepergian	 sang	
ibunda.

"Tapi,	waktu	itu	akhirnya	aku	bangkit,	
tuh,	 karena	aku	ngerasa	kayak,	 ya,	 sudah,	
she	doesn't	want	me	to	be	sad	pasti.	Pasti	
mamaku	 penginnya	 lihat	 aku	 senang,	
berhasil	jadi	apa	yang	dia	mau	gitu.	Jadi,	ya,	
sudah.	 Dan	 aku	 enggak	 mau	 ada	 regret	
karena	when	she	was	sick,	I	was	there	the	
whole	time,	itu	aku	benar-benar	spent	my	
time	with	her,	took	care	of	my	mom,	it's	all	

M
good	memories	with	her,"	bebernya.

Lebih	 lanjut,	 Mikha	 Tambayong	
mengungkap	bahwa	kepergian	sang	ibunda	
membawanya	 kepada	 perubahan	 besar	
dalam	 hidup.	 Ia	 seolah	 dipaksa	 untuk	
menjadi	lebih	dewasa	dalam	sekejap.

"Aku,	 tuh,	dulu	 'princess'	banget.	Tapi,	
berubah	semua	waktu	ibuku	meninggal.	Itu	
berubah	semua	banget	aku	dari	yang	benar-
benar	 'princess'	 banget.	 Apa-apa	 diurus	
sama	 mamaku,	 kan,	 soalnya.	 Nah,	 waktu	
mama	 enggak	 ada,	 ya,	 I	 have	 to	 be	
independent-lah.	Jadi,	kayak	dipaksa	untuk	
dewasa	langsung	gitu,	loh,	karena,	kan,	ya,	
sudah,	 sudah	enggak	ada	yang	urus	gitu,"	
ucapnya.

"Jadi,	I	have	to	take	care	my	dad	juga,	
kan.	Kita	berdua	doang,	jadi	aku	harus	take	
over-lah	 gitu.	 Nah,	 semenjak	 mamaku	
meninggal,	tuh,	berubah	semua,	maksudnya	
aku	 jadi	 lebih	 sudah	 punya	 sense	 of	
reponsbility.	 Sudah	 jauh	 berubah,	 deh,	
hidupnya	sampai	sekarang,"	pungkas	Mikha	
Tambayong.

Pacaran	Santai
Terkait	 kehidupan	 cintanya,	 Mikha	

diketahui	 sudah	 lebih	 dari	 setahun	
berpacara	 dengan	 aktor	 Deva	 Mahenra.	
Mengingat	sama-sama	berpforesi	di	dunia	
hiburan, 	 Mikha 	 mengaku	 kerap	
menyambangi	 lokasi	 syuting	 sang	kekasih	
saat	berpacaran,	begitu	pula	sebaliknya.

"Kadang	 (ke	 lokasi	 syuting	 Deva	
Mahenra)	dateng,	main	doang,	 trus	balik,"	
katanya.	

Mikha	 menjelaskan	 mereka	 berdua	
juga	 tak	 selalu	 bertemu	 untuk	 pacaran.	
Mereka	 berdua	 menghormati	 dan	
mendukung	 kegiatan	 syuting	 masing-
masing.	"Kita	kan	punya	kesibukan	sendiri-
sendiri.	 Maksudnya	 gak	 bener-bener	 satu	
harian	bareng,	enggak.	Kalau	misalkan	satu	
hari	 gak	bisa	ketemu,	 ya	besok	aja,"	ucap	
perempuan	26	tahun	ini.

Mikha	 menambahkan	 bahwa	 saat	
memiliki	 pasangan,	 ia	 tetap	 ingin	
melakukan	hal-hal	yang	disukai.	"Aku	tetep	
pengin	jadi	diri	sendiri,"	imbuh	perempuan	
yang	 suka	menonton	 pertandingan	 sepak	
bola	dan	bola	basket.

Meski	 begitu,	 ia	 jujur	 pernah	
melewatkan	 beberapa	 tawaran	 pekerjaan	
atau	proyek	yang	disukainya	demi	bersama	
pujaan	hati."Dulu	sih	tapi	dulu,	kalau	sama	
yang	sekarang	(Deva	Mahenra)	enggak	sih.	
Kadang-kadang	suka	mikir	sih,	 'kenapa	ya	
kayak	gitu,	padahal	gapapa	kalau	gue	ambil	
juga	 kerjaannya'.	 Kita	 kan	 belajar	 dari	
pengalaman,"	 ucap	 perempuan	 berdarah	
Minahasa,	Sulawesi	Selatan,	ini.

Kini,	 Mikha	 tak	 hanya	 disibukkan	
dengan	 pekerjaan	 di	 dunia	 hiburan.	
Bersama	 kedua	 sepupu	 perempuannya,	
Mikha	 mendirikan	 bisnis	 perawatan	 dan	
hias	 kuku,	 yang	 juga	 menjadi	 salah	 satu	
impian	mendiang	ibundanya.

"Awalnya	 bener-bener	 nails	 studio	
doang,	namanya	apa	ya.	Yaudah	deh	karena	
kita	saudara,	sister	aja	yang	gampang.	Gitu	
awalnya.	 Dan	 ternyata,	 puji	 Tuhan	
berkembang	 sekarang,	 udah	 jadi	 Sister's	
Beauty	Studio.	Trus,	aku	juga	punya	kayak	
digital	management	gitu,	namanya	Sister's	
Enterprise,"	ungkapnya.

Ia	 juga	 mengelola	 konsultan	 legal	
bersama	teman	dan	saudaranya.	Hal	itu	juga	
dipengaruhi	oleh	latar	belakang	pendidikan	
S1-nya	yang	merupakan	lulusan	hukum	dari	
Universitas	Pelita	Harapan.(ist)

Foto	:	instagram.com/miktambayong
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ALAMI STRES DAN DEPRESI? 
COBA USIR DENGAN MAKANAN SEHAT INI

umpukan 	 ker ja 	 maupun	Tpandemi	 Covid-19	 bisa	 saja	
m e m i c u 	 d e p r e s i 	 b a g i 	

masyarakat.	 Setiap	 orang	 memang	
memiliki	 tingkat	 stres	masing-masing..	
Biasanya	salah	satu	pelarian	atau	sedikit	
meredakan	 stres,	 yaitu	 mengonsumsi	
makanan	manis	seperti	coklat	karena	di	
dalamnya	 mengandung	 theobramine	
dan	 phenylethylamine.	 Theobramine	
dan	 phenylethylamine	 mempunyai	
peran	 yang	 penting	 dalam	 mengatur	
perasaan	 senang	 pada	 seseorang.	
Perasaan	 senang	 ditimbulkan	 karena	
serotonin	 yang	 meningkat	 dalam	 otak	
kita	 yang	 biasanya	 disebut	 sebagai	

TEH CHAMOMILE
Chamomile	 merupakan	 ramuan	

obat	yang	telah	dikenal,	dan	digunakan	
sejak	 zaman	 kuno	 sebagai	 peredam	
stres	 atau	 depresi	 secara	 alami.	 Teh	
c h am om i l e 	 j u g a 	 m em b a n t u 	
mengurangi	insomnia	dan	memberikan	
ketenangan.	 Banyak	 orang	 yang	
menggunakan	 chamomile	 sebagai	
peredam	 stres	 akan	 meminumnya	
sebagai	 teh	 atau	 menggunakannya	
d a l am 	 b en t u k 	 k a p s u l 	 u n t u k 	
kenyamanan.

Efek	menenangkan	teh	chamomile	
adalah	 berkat	 antioksidan	 yang	
disebut	 apigenin,	 yang	 mengikat	
reseptor	 tertentu	 di	 otak	 Anda	 yang	
membantu	 mengurangi	 kecemasan	
dan	memulai	tidur.	Sebuah	studi	pada	
2016	 tentang	 hubungan	 antara	 teh	
chamomile	 dan	 kualitas	 tidur	 dan	
depresi	 pada	 wanita	 menemukan	
bahwa	 mereka	 yang	 minum	 teh	
chamomile	 setiap	malam	 selama	dua	
minggu	 memiliki	 kualitas	 tidur	 yang	
lebih	baik	daripada	mereka	yang	tidak	
melakukannya	 -	 dan	 efeknya	 terbalik	
ketika	mereka	berhenti	minum	teh.

Penelitian	dari	Tabriz	University	of	
Medical	Sciences	di	Iran	menunjukkan	
minum	 teh 	 chamomi le 	 dapa t 	
membantu	 menurunkan	 gula	 darah	
bagi	 penderita	 diabetes.	 Chamomile	
mengandung	antioksidan	yang	disebut	
quercetin,	 yang	 berdampak	 pada	
enzim	 tertentu	 yang	 merupakan	
bagian	 dari 	 respons	 diabetes . 	
Sementara	 masih	 banyak	 penelitian	
yang	harus	dilakukan,	studi	skala	kecil	
dari	Universitas	Tabriz	mengamati	64	
peserta	 dengan	 diabetes	 tipe	 2,	
semuanya	berusia	antara	30-60	tahun.	
Setengah	 kelompok	 mengkonsumsi	
teh	 chamomile	 setiap	 hari	 dengan	
setiap	 kali	 makan	 selama	 delapan	
minggu,	 sementara	 setengah	 lainnya	
minum	air	dengan	makanan.

IKAN BERLEMAK
Ikan	 yang	 mengandung	 lemak	

seperti	mackerel,	herring,	salmon	,	dan	
sarden	sangat	kaya	akan	lemak	omega-
3	 dan	 vitamin	 D,	 nutrisi	 yang	 telah	
terbukti	 membantu	 mengurangi	
tingkat	 stres	 dan	 memperbaiki	
suasana	hati.

Omega-3	 tidak	 hanya	 penting	
untuk	 kesehatan	 otak	 dan	 suasana	
hati,	 tetapi	 juga	 dapat	 membantu	
tubuh	 mengatasi	 perasaan	 depresi.	
Faktanya,	 asupan	 omega-3	 yang	
rendah	dikaitkan	dengan	peningkatan	
kecemasan	dan	depresi	pada	populasi	
Barat.

Melansir	 laman	 Prevention, 	
penulis 	 studi 	 Dongfeng	 Zhang	
mengatakan	 asam	 lemak	 omega-3	
dalam	ikan	dapat	mempengaruhi	otak	
dengan	cara	yang	memodifikasi	kadar	
dopamin	 dan	 serotonin,	 keduanya	
merupakan	 neurotransmitter	 diduga	
berperan	 ketika	 depresi	 terjadi.	 	 	
Protein	berkualitas	tinggi,	vitamin	dan	
mineral	yang	terdapat	dalam	ikan	juga	
memiliki	efek	perlindungan.	Pemakan	
ikan	 juga	 cenderung	 memiliki	 pola	
makan	sehat	dan	pada	umumnya	juga	
berolahraga.	 Hal	 ini	 dipercaya	 dapat	
mengurangi	risiko	depresi.

	Di	sisi	lain,	pada	studi	kedua,	ikan	
dapat	 mengurangi	 risiko	 depresi	
setelah	 para	 peneliti	 melakukan	
pengamatan 	 pada 	 orang 	 yang 	
menderita	gangguan	bipolar.	Omega-3	
yang	ditemukan	dalam	 ikan	berlemak	
seperti	salmon,	tuna,	dan	sarden	begitu	
efektif	 memperbaiki	 suasana	 hati	
mereka.	 	Untuk	mendapatkan	manfaat	
ikan	 sebagai	 penurun	 risiko	 depresi,	
kamu	cukup	mengonsumsinya	dua	kali	
dalam	seminggu.	

KIMCHI
Kimchi	 merupakan	 makanan	

fermentasi	yang	biasanya	terbuat	dari	
kubis	dan	lobak.	Makanan	Fermentasi	
seperti	kimchi	dikemas	dengan	bakteri	
baik	yang	disebut	probiotik	dan	tinggi	
vitamin,	mineral,	dan	antioksidan.

Penelitian	 yang	 dilakukan	 di	
Inggris	 menemukan	 bahwa	makanan	

asparagus	 dan	 artichoke.	 Serta	 biji-
bijian	dan	kacang-kacangan.

BROKOLI
Sayuran	 kucifer	 seperti	 brokoli	

terkenal	 akan	 manfaat	 kesehatannya.	
Makanan	 yang	 kaya	 sayuran	 silangan	
dapat	 menurunkan	 risiko	 kanker	
tertentu,penyakit	jantung,	dan	gangguan	
kesehatan	mental	seperti	depresi.

Brokoli	 merupakan	 beberapa	
sumber	 makanan	 terkonsentrasi	 dari	
beberapa	nutrisi-termasuk	magnesium,	
vitamin	C,	dan	folat-yang	telah	terbukti	
dapatmemerangi	gejala	depresi.	Brokoli	
juga	 kaya	 akan	 sulforaphane,	 senyawa	
sulfur	 yang	 memiliki	 sifat	 pelindung	
saraf	 dan	 mungkin	 menawarkan	 efek	
menenangkan	dan	antidepresan.

Kaya	 akan	 kandungan	 vitamin	 B,	
membuat	brokoli	mampu	menurunkan	
resiko	 depresi,	 selain	 itu	 asam	 folat	
dalam	 tanaman	 ini	 akan	 membuat	
seseorang	merasa	rileks	dan	juga	baik	
untuk	 perkembangan	 janin	 bagi	 ibu	
hamil.(ist)

probiotik	atau	prebiotik	seperti	yogurt	
dan	kimchi	dapat	mengurangi	depresi	
dan	 gangguan	 kecemasan.	 Dalam	
penelitian	 tersebut,	 para	 peneliti	 di	
Inggris	 telah	 meninjau	 tujuh	 studi	
yang	sudah	pernah	meneliti	efek	dari	
makan	 makanan	 probiotik	 dan	
prebiotik	untuk	kesehatan	mental.

penelitian	 tersebut	 menemukan	
adanya	 penurunan	 dan	 peningkatan	
yang	signifikan	dalam	ukuran	biokimia	
depresi	 dan	 gangguan	 kecemasan	
ket ika 	 mengonsumsi 	 makanan	
probiotik.	 Selain	 itu,	 biasanya	 pasien	
depresi	 dan	 gangguan	 kecemasan	
sering	 memiliki	 kondisi	 kesehatan	
tertentu,	 seperti	 Irritable	 Bowel	
Syndrome	(IBS).

Para	 peneliti	 menemukan	 salah	
satu	 makanan	 probiotik	 yang	 paling	
umum	adalah	yogurt.	Namun,	ada	juga	
sumber	 baik	 lainnya	 berupa	 asinan	
kubis,	 kefir,	 miso,	 kombucha,	 dan	
kimchi.	 Sementara	 prebiotik	 dapat	
ditemukan	 di	 buah-buahan	 dan	
sayuran,	 seperti	 bawang,	 ubi,	 pisang,	
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hormon	kebahagiaan.
Hormon 	 kebahag iaan 	 juga 	

dipengaruhi	 oleh	dopamin,	 oksitosin,	
dan	 endorfin.	 Proses	 bahagia	 atau	
sedihnya	 perasaan	 kita	 akan	 diatur	
oleh	 hormon-hormon	 tersebut.	 Saat	
mengonsumsi	 cokelat , 	 hormon	
kebahagiaan	akan	dipicu	oleh	cokelat	
untuk	dilepaskan	dalam	tubuh	kita.

Namun	 jika	kamu	 	 terlalu	banyak	
makan-makanan	manis	seperti	coklat,	
akan	 memicu	 obesitas	 dan	 penyakit	
lainnya.	 Oleh	 karenanya	 kamu	 bisa	
menggantinya	 dengan	 makanan	
lainnya,	 yang	 juga	 dapat	 meredakan	
rasa	stres.	
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pa	yang	para	gamer	perhatikan	Asebelum	mulai	bermain?	Salah	
satunya	 adalah	 jalan	 cerita.	

Terlepas	 dari	 itu,	 para	 pemain	 juga	
memiliki	 elemen	 lain	 yang	 dijadikan	
pertimbangan.	 Sebut	 saja	 seperti	
kualitas	 grafik	 yang	 tersemat	 di	
dalamnya.

Mungkin	 sebagian	 pemain	 tidak	
peduli	dengan	grafik,	akan	tetapi	ada	
beberapa	 gamer	 yang	mementingkan	
keduanya.	Tujuannya	tidak	 lain,	yaitu	
untuk	 menambah	 pengalaman	
bermain	lebih	memukau.

Mengingat	 banyak	 developer	
merambah	 ekosistem	 game	 mobile,	
khususnya	online,	ada	beberapa	game	
Android	 dan	 iOS	 terberat	 untuk	
dimainkan

GENSHIN IMPACT
Pertama	 kita	 punya	 Genshin	

Impact . 	 Game	 petualangan	 ini, 	
memiliki	 gameplay	 yang	 cukup	
menarik.	 Meskipun	 digadang-gadang	
menyerupai	 The	 Legend	 of	 Zelda,	
nyatanya,	miHoYo	sukses	menciptakan	
komunitas	 dari	 Genshin	 Impact	 itu	
sendiri.	 Mengandalkan	 konsep	 Open	
World,	pemain	diberikan	keleluasaan	
untuk	 menjamah	 dunia	 fantasi	
tersebut.

Berbekal	 kombat	 hack	 and	 slash,	
menjadikannya	 sederhana	 bagi	
sebagai	 pemain.	 Fitur	 lain	 yang	
ditawarkan	 adalah	 kemampuan	
crafting	 suatu	 item.Banyak	 tugas	
menarik	 yang	 disediakan	 oleh	
developer.	Kendati	begitu,	game	yang	
dirilis	 oleh	 miHoYo	 ini, 	 cukup	
menyiksa	beberapa	ponsel	pintar.

Bahkan	ada	beberapa	smartphone	
yang 	 t idak 	 kompat ibe l 	 untuk 	
memainkannya.	 Tapi	 tidak	 berlaku	
bagi	Realme	GT	5G,	yang	sempat	kami	
siksa	dengan	kualitas	 grafik	 tertinggi	

di	Genshin	Impact.

PUBG MOBILE
Menjadi	 salah	 satu	 game	 mobile	

dengan	genre	battle	royale	tersukses,	
tidak	menjadikannya	dapat	dimainkan	
oleh	seluruh	player.	Catatannya,	game	
ini	terbilang	cukup	berat	bagi	sebagian	
pemain.	Mengingat,	 dibutuhkan	 spek	
ponsel	yang	mumpuni	agar	bisa	lancar	
memainkannya.

Settingan	 amannya,	 menggunakan	
graf ik 	 terendah . 	 Akan 	 tetapi , 	
kualitasnya	tidak	akan	semulus	pemain	
lain	 yang	 mengaturnya	 dengan	 frame	
tertinggi.Sering	kali	terjadi	drop	frame	
atau	 lag,	 saat	 pemain	 terlibat	 dalam	
pertempuran	cepat	jarak	dekat.	Itu	pun	
momen	 yang	 kami	 rasakan	 ketika	
menggunakan	 ponsel	 dengan	 spek	
tanggung.

Berbeda	 ketika	 kami	 mencoba	
dengan	 Realme	 GT	 5G.	 Meskipun	
pengaturan	frame	tertinggi,	yakni	90fps	
belum	 tersedia,	 akan	 tetapi,	 ponsel	
dengan	 prosesor	 Snapdragon	 888	 ini	
dapat	melibas	hingga	grafik	Ultra	HD.

ASPHALT 9: LEGENDS
Bohong	sepertinya,	kalau	bermain	

game	 dengan	 genre	 racing,	 hanya	
mengandalkan	grafik	yang	biasa-biasa	
saja.	 Terlebih	 lagi	 bagi	 Asphalt	 9:	
Legends,	yang	memiliki	animasi	super	
duper	keren	ketika	balapan.

Layaknya	 PUBG	 Mobile,	 bagi	
sebagian	 ponsel	 dengan	 spek	 kentang,	
akan	terasa	berat	sekali	ketika	melakoni	

game	 NetEase	 yang	 menanamkan	
unsur	bertahan	hidup	di	dalamnya.	Ini	
menjadi	 game	 mereka	 yang	 cukup	
menyiksa	 beberapa	 ponsel	 spek	
kentang	di	luar	sana.Hal	ini	mengingat,	
bahwa	 Life	 After	 merupakan	 game	
open	 world	 online	 dengan	 tingkat	
kebebasan	yang	tinggi	bagi	pemainnya	
untuk	menjelajah.	Kalian	akan	diminta	
untuk	 dapat	 bertahan	 hidup,	 dari	
perubahan	dunia	yang	cukup	esktrem.

Mulai	 dari	 perubahan	 cuaca	 yang	
tak	 terduga,	 dan	 serangan	 virus	
zombie	yang	mematikan.	Perlu	diingat,	
Life	 After	 adalah	 game	 simulasi	
dengan	grafik	memukau.Masuk	dalam	
kategori	game	yang	sangat	berat.	Jadi	
pastikan	 spek	 ponsel	 kalian	 mampu	
dan	kompatibel.

ARK SURVIVAL 
EVOLVED

Konsepnya	mirip	dengan	Life	After,	
di	 mana	 pemain	 dipaksa	 untuk	
bertahan	 hidup	 dari	 keanehan	 yang	
ter jad i . 	 Awalnya 	 ka l i an 	 akan 	
terdampar	 di	 sebuah	 pulau	 bernama	
ARK.Kemudian	 sebagai	 karakter	
utama,	 pemain	 harus	 berusaha	
mencari	 makan,	 membangun	 rumah,	
serta	menjinakkan	beberapa	binatang	
buas.	 Saat	 pertama	kali	mencobanya,	
kami 	 dihadapkan	 oleh 	 hewan	
purbakala	seperti	dinosaurus.

Terdampar	 di	 pinggir	 pantai	 tanpa	
bantuan	 apapun,	 kami	 dipaksa	 untuk	
mencari	 tau	 alasan	 utama	 mengapa	
berada	di	pulau	tersebut.	Karena	game	
ini	 merupakan	 game	 survival	 open	
world,	jadi	jangan	berharap	ponsel	spek	
rendah	bisa	leluasa	memainkannya	ya.

Namun	 dengan	 ponsel	 gahar	
Realme	GT	5G,	 kamu	bisa	menikmati	
keindahan	visual	pulau	yang	disajikan.	
Bahkan	dapat	melihat	detail	dari	para	
dinosaurus	yang	hadir.	(ist)

balapan	di	Asphalt	9:	Legends.	Game	ini	
sepertinya	 hadir,	 memang	 sengaja	
dibuat	 untuk	 memanjakan	 para	
pemainnya.

Grafik	 yang	 disuguhkan	 mampu	
memanjakan	 mata	 gamer,	 ketika	
melihat	 setiap	 lekukan	 bodi	 supercar	
dan	 akses	 tikungan	 di	 setiap	 jalan.	
Belum	 lagi	 adegan	 serempetan	 dan	
menabrak	 rintangan.	 Oleh	 sebab	 itu,	
pastikan	detikers	memiliki	spek	ponsel	
yang	 mumpuni,	 agar	 pengalaman	
bermain	lebih	menyenangkan.

GANGSTAR NEW 
ORLEANS

Ingin	 merasakan	 sensasi	 rusuh,	
dari	kekacauan	yang	ditimbulkan	oleh	
organisasi 	 kejahatan	 tertentu?	
Gangstar	 New	 Orleans,	 menjadi	
jawaban	paling	tepat.

Gameloft	 memang	 tidak	 pernah	
main-main	dalam	menghadirkan	game	
mobile	 dengan	 kualitas	 grafik	 yang	
memukau.	 Meskipun	 secara	 konsep	
serupa	 dengan	 Grand	 Theft	 Auto,	
namun	 mereka	 menyuguhkannya	
dengan	 mekanik	 permainan	 yang	
sederhana.

Genre	 open	 world	 yang	 diusung	
cukup	 memberikan	 keseruan	 bagi	
pemainnya.	 Kalian	 akan	 banyak	
melakukan	 aksi	 kejar-kejaran	 mobil	
dengan	gangstar	lain	dan	baku	tembak	
yang	eksplosif.

LIFE AFTER
Life	 After	 merupakan	 salah	 satu	

CEK! INI GAME TERBERAT 
DENGAN GRAFIK PALING GAHAR
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TERNYATA DAUN BINAHONG 
MILIKI KHASIAT KECANTIKAN
inahong	 merupakan	 tanaman	Brambat	yang	kaya	akan	manfaat.	
Biasanya,	 tanaman	 binahong	

banyak	dibudidayakan	di	pekarangan.	
Tidak	 heran,	 binahong	 termasuk	
dalam	 Tanaman	 Obat	 Keluarga	
(TOGA),	karena	memiliki	khasiat	obat.

Tak	 hanya	 itu,	 ternyata	 tanaman	
herbal	 ini	 juga	 memiliki	 segudang	
manfaat	 bagi	 kecantikan	 yaitu	
tumbuhan	binahong.	Kandungan	yang	
ada	 di	 dalamnya	 pun	 dipercaya	
mempunyai	 banyak	 khasiat	 dalam	
menyembuhkan	 berbagai	 macam	
penyakit	 ringan	 maupun	 berat.	
Binahong	biasanya	tumbuh	di	dataran	
rendah	maupun	dataran	tinggi.

Di	 Indonesia,	 tanaman	 ini	 sangat	
mudah	dijumpai	dan	binahong	kerap	
dijadikan	 alternatif	 obat	 alami	 untuk	
menyembuhkan	 beberapa	 penyakit.	
Tak	 hanya	 untuk	 kesehatan,	 daun	
binahong	juga	memiliki	manfaat	yang	
baik	 untuk	 kecantikan.	 Bagi	 yang	

belum	 tahu,	 binahong	 merupakan	
tumbuhan	 rambat	 dengan	 daun	
berwarna	hijau	berbentuk	hati.

Menurut	hasil	penelitian	sejumlah	
ahli	 daun	 binahong	 kaya	 manfaat	
karena	daun	 ini	mengandung	banyak	
nutrisi	seperti	Glucan	c,	Karoten,	Asam	
Organik,	D	–	Galaktosa,	Asam	Aldonat,	
dan	 Vitamin	 (A,	 B,	 dan	 C).	 Berkat	
kandungan	 inilah,	 daun	 binahong	
kerap	 digunakan	 untuk	 perawatan	
kecantikan.

S a l a h 	 s a t u 	 man f a a t 	 y a n g 	
didapatkan	dari	daun	binahong	yaitu	
mampu	 menghilangkan	 komedo	 di	
wajah.	 Kamu	 bisa	 menjadikannya	
sebagai	masker	untuk	membuat	kulit	
terasa	 lebih	 cerah	 dan	 awet	 muda.	
Selain	 itu,	 cara	 lain	 yang	 bisa	 kamu	
coba	 adalah	 menjadikan	 air	 rebusan	
daun	 binahong	 untuk	 dijadikan	
sebagai	 air	 cuci	 muka.Nah,	 apa	 saja	
manfaat	 lain	 daun	 binahong	 untuk	
kecantikan?	

MENGOBATI 
JERAWAT.

Manfaat	 pertama	 daun	 binahong	
untuk	 kecantikan	 diyakini	 mampu	
mengobati	 jerawat.	 Bagi	 kaum	 hawa,	
munculnya	 jerawat	 menjadi	 momok	
yang	sangat	memengaruhi	penampilan	
mereka.	 Tak	 sedikit	 dari	 mereka	
bahkan	 harus	 merogoh	 kocek	 yang	
fantastis	 untuk	melakukan	perawatan	
wajah	 agar	 jerawat	 dapat	 segera	
teratasi.

Padahal	tanpa	harus	mengeluarkan	
biaya,	secara	alami	jerawat	bisa	diobati	
dengan	 daun.	 Caranya	 cukup	 oleskan	
daun	binahong	yang	sudah	dihaluskan	
ke	 permukaan	 wajah.	 Agar	 dapat	
merasakan	 manfaat	 yang	 maksimal,	
kamu	 juga	 bisa	minum	 rebusan	 daun	
binahong	dengan	ditambahkan	sedikit	
madu.

MENGENCANGKAN 
KULIT WAJAH.

M a n f a a t 	 d a u n 	 b i n a h o n g 	
se lan ju tnya 	 dapat 	 membantu 	
mengencangkan	 kulit.	 Kulit	 yang	
kencang	 dapat	 meningkatkan	 rasa	
percaya	diri	kamu	dibandingkan	saat	
kulit	wajah	kusam	atau	kendur.Untuk	
mendapatkan	 kulit	 wajah	 yang	 lebih	
kencang	 dan	 sehat	 alami,	 kamu	 bisa	
memanfaatkan	 daun	 binahong.	 Cara	
pemakaiannya	 sangat	 sederhana,	
hanya	perlu	merebus	daun	binahong	
dan	meminumnya	 saat	 sudah	dingin.	
Dengan	 meminum	 air	 rebusan	 daun	
binahong,	 otomatis	 kamu	 bisa	
mendapatkan	manfaat	berlipat	ganda.	
Diantaranya	 untuk	 mengencangkan	
kulit	dan	menyehatkan	tubuh.

MAMPU HILANGKAN 
KOMEDO.

Munculnya	 komedo	 di	 wajah	
terkadang	 membuat	 penampilan	
seseorang	menjadi	kurang	percaya	diri.	
Jika	 kamu	 sudah	 mencoba	 meng-
gunakan	 beberapa	 produk	 tetapi	 tidak	
berhasil,	 kali	 ini	 coba	 gunakan	 daun	
binahong	untuk	menghilangkannya.

Cara	 memanfaatkannya	 cukup	
dengan	 merebus	 daun	 binahong	
terlebih	dahulu,	lalu	menggunakannya	
un tuk 	 mencuc i 	 muka . 	 Un tuk 	
mendapatkan	 hasil	 yang	 maksimal,	
kamu	bisa	mengaplikasikannya	secara	
rutin	tiga	kali	sehari.

MENCERAHKAN KULIT 
WAJAH.

Memiliki	 kulit	 cerah	 dan	 sehat	
pasti	 menjadi	 impian	 semua	 orang.	
Untuk	 mendukung	 upaya	 agar	
mendapatkan	 kulit	 putih	 dan	 bersih,	
daun	 binahong	 bisa	 menjadi	 solusi	
yang	 tepat.	 Tentunya	 menggunakan	
daun	 binahong	 lebih	 aman,	 jika	
d ibandingkan 	 dengan 	 produk 	
berbahan	kimia	lainnya.

Cara	 menggunakannya	 relatif	
sederhana,	kamu	hanya	perlu	merebus	
daun	binahong	dan	menggunakan	air	
rebusan	dingin	untuk	diminum.	Selain	
membuat	kulit	putih,	mengonsumsi	air	
r e bu s an 	 b i n ahong 	 j u ga 	 b i s a 	
menyehatkan	tubuh.

MENGHALUSKAN 
KULIT.

Daun	 binahong	 juga	 dipercaya	
mampu	menghaluskan	 kulit.	 Caranya	
cukup	 dengan	 20	 lembar	 daun	

mengandung	antioksidan,	vitamin	A,	C,	
lutein,	zeaxanthin,	 serta	beta-karoten	
yang	 berfungsi	 melindungi	 kulit	 dari	
paparan	radikal	bebas.	Vitamin	A	dan	C	
akan	 mendukung	 kulit	 agar	 lebih	
elastis,	 meremajakan	 kulit,	 dan	
tentunya	mencegah	penuaan	dini.

Jika	 kamu	 ingin	 mempercantik	
wajah	secara	alami	dan	mudah,	maka	
daun	binahong	bisa	menjadi	solusinya.	
Gunakan	 secara	 rutin	 dan	 rasakan	
khasiatnya.

MEMPERCEPAT 
PENYEMBUHAN LUKA 
PADA KULIT.

Terakhir,	daun	binahong	kaya	akan	
antioksidan	 dan	 antiseptik	 yang	
mampu	 menyembuhkan	 luka	 pada	
kulit.	 Antiseptik	 yang	 terkandung	
dalam	 binahong	 juga	 bisa	 mencegah	
infeksi	pada	 luka,	sehingga	 luka	akan	
lebih	cepat	sembuh.

Untuk	menyembuhkan	luka,	kamu	
bisa	 menumbuk	 daun	 binahong	
kemudian	menempelkannya	pada	luka	
di	kulit.	Pastikan	luka	pada	kulit	sudah	
dibersihkan	terlebih	dahulu	ya.(ist)

binahong,	 lalu	 rebus	 dengan	 sekitar	
500	 ml	 air.	 Diamkan	 beberapa	 saat	
hingga	air	rebusan	dingin	dan	gunakan	
untuk	 mencuci	 muka.	 Oleskan	 ini	
secara	teratur	setiap	dua	kali	sehari	di	
pagi	 dan	 sore	 hari	 untuk	 hasil	 yang	
optimal.

MEMBERSIHKAN 
WAJAH.

Jika	 sering	 beraktivitas	 di	 luar	
rumah	pasti	mudah	terkena	polusi	dan	
debu.	Belum	lagi	jika	sehari-hari	kamu	
selalu	 tampil	 dengan	makeup.	 Polusi	
dan	bekas	makeup	bisa	menutupi	pori-
pori	di	wajah	dan	memicu	 timbulnya	
jerawat.

Untuk	menghindarinya,	kamu	bisa	
membersihkan	 wajah	 menggunakan	
daun	binahong.	Rebus	daun	binahong	
dan	 gunakan	 untuk	 membersihkan	
wajah.	Lakukan	ini	secara	teratur	dan	
kamu	dapat	merasakan	hasilnya.

MENCEGAH PENUAAN 
DINI.

Daun 	 b i n ahong 	 d i ke t a hu i 	
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PERUBAHAN ATURAN YANG MENGIZINKAN VAKSIN BERBAYAR
Peraturan	Menteri	Kesehatan	Nomor	19	Tahun	2021	Tentang	Perubahan	Kedua	Atas	
Peraturan	Menteri	Kesehatan	Nomor	10	Tahun	2021	

Aturan soal berbayar ini ada di antara Pasal 6 dan Pasal 7 disisipkan 1 (satu) pasal, yakni Pasal 6A. Pasal 6A di ayat 1 berbunyi 
berdasarkan perencanaan kebutuhan Vaksinasi sebagaimana dimaksud dalam Pasal 6, PT Bio Farma (Persero) 
menyampaikan permohonan pengadaan Vaksin COVID-19 untuk pelaksanaan Vaksinasi Gotong Royong kepada Menteri.

Di ayat 2 keputusan Menkes tersebut dijelaskan permohonan pengadaan Vaksin COVID-19 sebagaimana dimaksud 
pada ayat 1 ditujukan untuk kebutuhan pelaksanaan Vaksinasi individu/orang perorangan; pelaksanaan vaksinasi oleh 
badan hukum/badan usaha untuk karyawan/karyawati, keluarga dan individu lain terkait dalam keluarga; dan 
pelaksanaan Vaksinasi oleh badan hukum/badan usaha untuk individu/orang perorangan dan masyarakat di sekitar 
lokasi kegiatan badan hukum/badan usaha sebagai bagian dari tanggung jawab sosial perusahaan.

Selain itu, ada perubahan di Pasal 43 yang juga diubah. Pasal 43 ayat 1 berbunyi pendanaan pelaksanaan Vaksinasi 
Program dibebankan pada Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara dan Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah.

Sementara itu di ayat 2 Pasal 43 menjelaskan pendanaan pelaksanaan Vaksinasi Gotong Royong yang dilaksanakan oleh 
badan hukum/badan usaha dibebankan pada badan hukum/badan usaha dan yang dilaksanakan oleh individu/orang 
perorangan dibebankan pada yang bersangkutan. Ayat 3 berbunyi pendanaan untuk pemantauan dan penanggulangan 
Kejadian Ikutan Pasca Vaksinasi COVID-19 dibebankan pada Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara. 

Selanjutnya di ayat 4 Pasal 43 diterangkan pendanaan untuk pelayanan kesehatan bagi penerima Vaksin COVID-19 yang 
mengalami gangguan kesehatan akibat Kejadian Ikutan Pasca Vaksinasi COVID-19 dibebankan pada anggaran 
Kementerian Kesehatan atau program Jaminan Kesehatan Nasional yang diselenggarakan oleh Badan Penyelenggara 
Jaminan Sosial Kesehatan sesuai dengan ketentuan peraturan perundang-undangan.
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Curiga	Komersialisasi		...	(dari	hal	1)

H A R I A N

erapa sih realisasi vaksinasi di BIndonesia? Masih jauh dari target 
bro! Menurut kajian ilmiah, 

sedikitnya 75% dari populasi harus 
disuntik vaksin Covid-19 agar tercapai 
herd immunity. Menurut data Ke-
menkes, hingga kin Indonesia telah 
berhasil menyuntikkan 50 juta dosis 
vaksin Covid-19. Total ada 38 juta 
masyarakat telah mendapatkan vaksinasi 
dosis pertama per Sabtu, 10 Juli 2021.

Angka ini sekitar 20 persen dari 
target 181,5 juta penduduk Indonesia 
yang harus divaksin agar tercapai herd 
immunity atau kekebalan komunal. 
Budi menyampaikan bahwa peme-
rintah akan terus meningkatkan jum-
lah vaksinasi Covid-19.

Sayang seribu sayang, saat vaksin 
gratis saja belum diterima masyarakat, 
pemerintah malah membuka pintu 
lebar-lebar bagi BUMN Kimia Farma 
maupun pihak swasta untuk menjual 
vaksinasi corona. Langkah inipun men- 
dapatkan hujan protes dari berbagai 
pihak.

Kecaman datang dari Epidemiolog 
Fakultas Kesehatan Masyarakat Uni-
versitas Indonesia (UI) Pandu Riono. 
"Bohong itu kalau dikatakan untuk 
mencapai herd immunity dengan 
jualan vaksin," kata Pandu Minggu 
(11/7).

U n t u k  m e n d a p a t ka n  va ks i n 
individu lengkap di klinik Kimia 
Farma, masyarakat harus mengeluar-
kan biaya sebesar Rp 879.140 untuk 
menyelesaikan tahapannya. Tarif 
pembelian vaksin ditetapkan sebesar 
Rp 321.660 per dosis. Kemudian tarif 
maksimal pelayanan vaksinasi ditetap- 
kan pemerintah sebesar Rp 117.910 
per dosis.

"Harganya mahal, vaksin gotong 
royong motifnya hanya seperti cari 
uang untuk menghidupkan per-
usahaan BUMN," katanya.

Adapun jenis vaksin yang diguna-
kan untuk program ini adalah Sino-
pharm. Pandu juga menyoroti jenis 
vaksin yang digunakan, karena Sino-
pharm menjadi salah satu vaksin yang 
didatangkan melalui skema bantuan 

Covax/Gavi."Kita juga tidak tahu 
misalnya vaksin donasi ini juga dijual, 
karena Sinopharm ini juga dari Covax/ 
Gavi. Coba mana yang dipakai ke masya- 
rakat? Tidak ada. Harusnya gratis 
karena sebagai bantuan, karena me-
reka monopoli tidak ada yang meng-
awasi," kata Pandu.

Meski dikatakan harga tersebut 
termasuk keuntungan 20% untuk 
pembelian vaksin dan keuntungan 
15% untuk tarif maksimal pelayanan 
vaksinasi, Pandu menilai jumlah ini 
banyak karena seharusnya vaksin di-
berikan secara gratis. Apalagi saat ini 
Indonesia tengah mengalami lonjakan 
kasus sehingga semakin banyak masya- 
rakat yang membutuhkan perlindungan. 
"Bagaimana vaksin bayar, kan sudah 
ada amanat- nya di undang-undang," 
tegasnya,

Di India menurutnya pada mula-
nya vaksin Covid-19 berbayar, namun 
pada akhirnya hanya bisa diakses oleh 
orang-orang kaya sehingga vaksinasi 
pun tidak merata. Akibatnya India pun 
masih mengalami gelombang Covid-
19 dan menimbulkan banyak korban 
serta melumpuhkan fasilitas ke-
sehatan.

"Ketika ada lonjakan ketiga, maka 
pemerintah India mengubah kebijakan- 
nya sehingga vaksin gratis, karena 
kalau berbayar yang orang kaya akan 
dapat lebih dulu. Jadi kebijakan ini 
(vaksin bayar) malah menjauhkan 
herd imunity, hanya jualan saja," kata 
Pandu.

Para wakil rakyat juga ikut ber-
teriak protes. Komisi IX DPR menyoroti 
vaksin corona yang kini mulai di-
tawarkan secara berbayar melalui PT 
Kimia Farma Tbk. Wakil Ketua Komisi 
IX Nihayatul Wa�iroh mempertanya-
kan pelaksanaan kebijakan tersebut.

"Saya sebagai komisi IX (DPR) baru 
mendengar ini ada istilah vaksin 
gotong royong individual," kata Nihayatul 
saat dihubungi, Minggu (11/7).

Nihayatul mengaku selama ini belum 
ada pembahasan di Komisi IX me-
ngenai rencana penerapan vaksinasi 
gotong royong individual itu. Tidak 
heran kalau Nihayatul terkejut adanya 
kebijakan yang sudah mau diterapkan 
dengan adanya Permenkes.

nya.
Kritikan serupa dilontarkan Aktivis 

Kemanusiaan, Azzam Mujahid Izzulhaq. 
Azzam Mujahid lantas menyoroti 
kembali pernyataan Jokowi di awal 
program vaksinasi diselenggarakan, 
bahwa vaksin Covid-19 digratiskan 
untuk semua masyarakat.

"Saya mengingatkan kembali 
kepada Tuan yg telah bertitah bahwa 
VAKSIN COVID-19 GRATIS," ujarnya, 
dikutip di akun Twitter pribadinya 
@AzzamIzzulhaq.

Lebih lanjut, sang aktivis lantas 
meminta agar orang nomor satu RI itu 
berupaya untuk konsisten dalam hal 
vaksin Covid-19 yang gratis."Dapatkah 
Tuan berupaya dengan sekuat tenaga 
memaksakan diri untuk konsisten 
dengan pernyataan Tuan sekali ini 
saja?" tutur Azzam Mujahid Izzulhaq 
menambahkan.

Juru Bicara Vaksinasi Covid-19 dari 
PT Bio Farma (Persero) Bambang 
Heriyanto mengungkapkan program 
Vaksinasi Gotong Royong Individu 
tidak hanya dijalankan oleh PT Kimia 
Farma (Persero) semata. Pihak swasta 
juga dapat menjalankan program 
tersebut.

Dasar hukumnya adalah Peraturan 
Menteri Kesehatan Nomor 19 Tahun 
2021.Melalui aturan itu pula disebut-
kan kalau program Vaksinasi Gotong 
Royong juga diperluas tidak hanya untuk 
badan hukum/badan usaha, me-
lainkan individu/orang perorangan.

Menurut Bambang, mereka bisa 
memperoleh vaksin dari sejumlah 
fasilitas layanan kesehatan (fasyan-
kes). Untuk sementara, pelayanan 
dilaksanakan oleh anak usaha Bio 
Farma, yaitu Kimia Farma."Fasyankes 
terbuka tidak hanya Kimia Farma tapi 
nanti ke swasta yang tidak sedang 
melayani program pemerintah," kata 
Bambang.

Menurut Bambang, semua itu me-
mungkinkan selama syarat-syarat ter-
penuhi, antara lain vaksin yang di-
gunakan tidak sama dengan program 
pemerintah. Pemerintah mengguna-
kan Sinovac dan AstraZeneca, se-
mentara program Vaksinasi Gotong 
Royong Individu baru menggunakan 
Sinopharm.(ist)

Keputusan vaksin corona individu 
berbayar itu diatur dalam Peraturan 
Menteri Kesehatan Nomor 19 Tahun 
2021 Tentang Perubahan Kedua Atas 
Peraturan Menteri Kesehatan Nomor 
10 Tahun 2021 Tentang Pelaksanaan 
Vaksinasi Dalam Rangka Penangg-
ulangan Pandemi Corona Virus Disease 
2019 (Covid-19).

"Dan Permenkes ini tidak pernah 
dibahas atau didiskusikan oleh Men-
kes maupun Kimia Farma dengan DPR," 
ungkap Nihayatul.

Sejauh ini, Nihayatul mengatakan 
Komisi IX DPR belum mendapatkan 
penjelasan dari Menteri Kesehatan 
Budi Gunadi Sadikin mengenai ke-
bijakan tersebut. Untuk itu, ia me-
mastikan pihaknya bakal memanggil 
Menkes dan Kimia Farma.

Nihayatul menegaskan vaksinasi 
berbayar tidak sesuai dengan arahan 
Presiden Jokowi. Ia meminta ke-
putusan tersebut dibatalkan saja."Ini 
jelas menyalahi kebijakan presiden 
untuk menggratiskan vaksin bagi 
rakyat Indonesia. Vaksin gotong 
royong individual jangan ditunda pe-
laksanaannya tapi dibatalkan," ujar 
Nihayatul.

Hal senada diungkapkan anggota 
Komisi IX DPR Saleh Partaonan Daulay. 
Saleh merasa heran karena baik 
dirinya maupun anggota Komisi IX 
DPR RI lainnya belum pernah men-
dengar secara langsung soal rencana 
penjualan vaksin gotong royong ini. 
"Selama ini, yang kami dengar bahwa 
vaksin gotong royong hanya diperuntuk- 
kan bagi perusahaan-perusahaan yang 
memiliki banyak para pekerja. Karena 
itu, vaksin gotong royong tidak dijual 
ke individu," ucap Saleh, Minggu 
(11/7).

Vaksin gotong royong sejatinya 
dibiayai oleh perusahaan sebagai per-
wujudan dari tanggung jawab sosial. 
Saleh mendesak agar pemerintah men- 
jelaskan rencana Kimia Farma ini. 
Menurut Saleh seharusnya masya-
rakat bisa mendapatkan seluruh akses 
vaksin Covid-19 yang ada di Indonesia 
secara gratis. "Kalau dijual bebas 
seperti itu, apa nanti malah tidak akan 
terjadi komersialisasi? Bukankah 
vaksinasi itu semestinya gratis? Ini 
yang saya kira perlu diperjelas," tutur- 



ashington- Virus corona Wvarian  Delta  menyebar 
dengan sangat cepat di Asia, 

Afrika, dan Amerika Latin. Kondisi ini 
mencerminkan kekurangan pasokan 
vaksin bagi kelompok masyarakat 
miskin dan kelompok paling rentan di 
dunia. Penyebaran varian Delta yang 
cepat ini sekaligus rintangan menjadi 
utama bagi perekonomian ingin 
segera dipulihkan setelah babak belur 
dihantam pandemi.

Menteri Keuangan Amerika Serikat 
(AS) Janet Yellen mengkhawatir- kan 
keberadaan varian virus corona seperti 
varian Delta di tengah pandemi Covid-
19. Sebab, hal itu dapat berdampak 
pada pemulihan ekonomi dunia.

"Kami adalah bagian dari ekonomi 
global yang terhubung, apa yang 
terjadi di bagian lain dunia ber-
pengaruh ke negara lain," ujar Yellen 
usai pertemuan G20 di Venesia, Italia, 
dikutip AFP, Minggu (11/7). 

Para menteri keuangan di G20 
dalam pernyataannya pada, Sabtu 
(10/7), memperingatkan varian baru 
beresiko menurunkan pemulihan 
ekonomi. Selain itu, mereka juga mem- 
peringatkan bahaya berbeda yang bisa 
timbul dari program vaksinasi.

"Kami sadar pentingnya bekerja 
sama untuk mempercepat proses 
vaksinasi dan memiliki tujuan ingin 
memvaksinasi 70% populasi dunia 
tahun depan," jelasnya.

Soal pembiayaan pembelian vaksin 
untuk negara berkembang, Yellen 
mengatakan telah banyak yang di-
lakukan. Namun, dia juga menam-
bahkan perlu melakukan sesuatu yang 
lebih konkret dan efektif misalnya 
mengirimkan terapi dan juga per-
alatan pelindung dari Covid-19.

Pertemuan G20 pada, hari Jumat 
(9/7) lalu, beragendakan mendengar-
kan panel ahli. Mereka memper-
ingatkan dunia harus berinvestasi 
setidaknya US$75 miliar dalam lima 

tahun ke depan sebagai persiapan dan 
mencoba mencegah keberadaan 
pandemi berikut.

"Sementara kami berfokus pada 
jangka menengah dan panjang. Kami 
juga sadar perlu melakukan lebih 
banyak dalam waktu dekat," kata 
Yellen.

Dia juga menjelaskan World Trade 
Organization, International Mon-
detary Fund, World Bank dan World 
Health Organization telah membentuk 
gugus tugas untuk mengerjakan hal 
tersebut."Dan meminta agar bisa 
memiliki laporan rutin mengenai bagai- 
mana pekerjaan berjalan dan bahwa 
kami ingin mengatasi masalah ini lebih 
banyak di bulan Oktober saat per-
temuan menteri G20 berikutnya 
Oktober mendatang," ujar Yellen. 
"Namun tentu saja varian menghadir-
kan ancaman untuk seluruh dunia," 
lanjutnya.
Cina	Optimistis

Pendapat berbeda datang dari 
Cina. Laporan Bank Sentral Tiongkok 
atau Bank of Cina (BoC) memaparkan 
ekonomi global kemungkinan akan 
pulih lebih cepat pada paruh kedua 
tahun ini.

Kasus aktif hingga saat ini tercatat 
sebanyak 11.974.631 dengan rincian 
11.896.701 pasien dengan kondisi 
ringan dan 77.930 dalam kondisi 
serius.

Australia memberlakukan kembali 
pembatasannya untuk sejumlah kota 
baru-baru ini. Pada Minggu, Sydney 
melaporkan satu kematian akibat 
Covid-19. "Besok dan beberapa hari 
setelahnya akan lebih buruk, jauh 
lebih buruk daripada yang kita lihat 
hari ini," kata Menteri Utama Negara 
Bagian New South Wales Gladys 
Berejiklian. 

Korea Selatan juga menerapkan 
pembatasan yang lebih ketat di ibu 
kotanya, Seoul, mulai Senin (12/7) 
setelah kasus Covid-19 harian men-
capai level tertinggi sejak awal pandemi. 
Padahal 'Negeri Ginseng' pernah 
dijadikan role-model penanganan 
Covid-19 bagi negara-negara lain. 

Wilayah Asia-Pasi�ik juga meng-
alami peningkatan kasus virus corona 
dalam kasus di sejumlah negara. 
Thailand, Indonesia, Pakistan, dan 
Vietnam memberlakukan pembatasan 
sebagai imbas dari melonjaknya kasus 
Covid-19 harian.(ist)

Dikutip dari Xinhua, Minggu 
(11/7), dalam laporan terkait prospek 
ekonomi dan keuangan untuk kuartal 
ketiga, BOC Research Institute mem-
perkirakan ekonomi global akan 
tumbuh sekitar 5,8 persen pada 2021.

 Pada paruh pertama 2021, ke-
giatan produksi secara global secara 
bertahap mendekati tingkat pra-
pandemi, sementara pemulihan 
konsumsi juga meningkat, yang me-
ngurangi ketidakseimbangan antara 
penawaran dan permintaan.

Pemulihan ekonomi global ke-
mungkinan akan meningkat pada 
paruh kedua 2021, tetapi secara re-
gional itu akan menjadi proses yang 
tidak merata karena dukungan ke-
bijakan yang lebih kuat dan vaksinasi 
yang lebih cepat di negara maju.  

Penyebaran virus corona secara 
global, masih terus bertambah dari 
hari ke harinya. Melansir data dari 
laman Worldometers, hingga Minggu 
(11/7) pagi, total kasus Covid-19 di 
dunia terkon�irmasi sebanyak 187. 
235.846 (187 juta) kasus. Dari jumlah 
tersebut, sebanyak 171.219.070 (171 
juta) pasien telah sembuh, dan 
4.042.145 orang meninggal dunia. 
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AS Cemas, 
Varian 'Delta' 
Bikin Ekonomi 
Global Lemas

1. Amerika Serikat: 34.725.797	kasus,	Total meninggal  622.819, Total sembuh 29.234.928 

2. India: 30.836.231	kasus, Total meninggal 408.072, Total sembuh 29.967.478 

3. Brasil: 19.069.003	kasus, Total meninggal 532.949, Total sembuh 17.530.369	

4. Perancis: 5.808.383	kasus, Total meninggal 111.321, Total sembuh 5.646.009	

5. Rusia: 5.758.300	kasus,	Total meninggal 142.253, Total sembuh 5.182.837

5 negara dengan jumlah kasus Covid-19 terbanyak


